

## Día mundial del urbanismo. Incatema se suma al objetivo “organizar para vivir mejor”

Con motivo de la celebración del Día Mundial del Urbanismo, Incatema Consulting & Engineering se suma a los objetivos que impulsan esta conmemoración con una llamada a la solidaridad, para alcanzar el deseado propósito de “organizar bien para vivir mejor”.

Desde la perspectiva que ofrece nuestro trabajo en países en vías de desarrollo, y con el compromiso adquirido por nuestra empresa con el bienestar y la calidad de vida en estos países en los que llevamos a cabo nuestra actividad profesional, es importante poner el foco en las condiciones físicas del hábitat de una parte significativa de su población; y como estas condiciones influyen en la vida diaria de las personas.

Existe una total coincidencia entre geógrafos, sociólogos, urbanistas y expertos en general, en que el crecimiento de las ciudades es un fenómeno constante y ya imparable: desde China, donde, en las últimas décadas, se han experimentado aumentos de población urbana de más de un millón de personal al año; hasta África, donde se prevé que las ciudades doblen su tamaño en los próximos 20 años.

Asumida la situación, cabría preguntarse acerca de los mecanismos a poner en marcha para establecer un orden que garantice unas condiciones de vida digna en estos, cada vez mayores, asentamientos humanos; en suma, cómo hacer urbanismo cuando estas masas de población urbana en rápido crecimiento están constituidas, en gran parte, por personas con unos índices de ingresos en los umbrales de la profunda pobreza, y que ven como única salida el asentamiento espontáneo.

Conviene recordar que, en la actualidad, y por poner un ejemplo, el 60% de la población subsahariana vive en barrios marginales (slums): es decir, áreas improvisadas de infravivienda, con una muy alta densidad de población, carentes de las mínimas infraestructuras de saneamiento, agua potable,

electricidad o cualquier otro servicio básico. Es reseñable que en estos slums el espacio público, o lo que es lo mismo, el espacio de tránsito y convivencia, ocupa alrededor de un 2% frente al 30-35% con el que se cuenta en ciudades sometidas a una ordenación planificada.

### **Ciudades y comunidades sostenibles, ODS 11 de la Agenda 2030**

Así las cosas, la ONU, a través de su programa de Objetivos de Desarrollo Sostenible, pone en marcha el Objetivo número 11: Ciudades y comunidades sostenibles, del que Incatema Consulting & Engineering quiere ser participe alineándose con sus principales metas, tanto a corto plazo (2020) como a medio plazo (2030). A saber:

- Mejorar los barrios marginales.
- Mejorar la seguridad vial e implementar el transporte público.
- Reducir el número de muertes causadas por los desastres, particularmente los relacionados con el agua.
- Reducir el impacto ambiental negativo de las ciudades, prestando especial atención a la calidad del aire y la gestión de los desechos.
- Proporcionar acceso universal a zonas verdes y espacios públicos seguros, inclusivos y accesibles.
- Apoyar los vínculos económicos, sociales y ambientales positivos entre las zonas urbanas, periurbanas y rurales.



---

### **Contacto de prensa:**

Dpto. Comunicación

[incatema@incatemaconsulting.es](mailto:incatema@incatemaconsulting.es)

913530520

<http://www.incatemaconsulting.es>